



REUNION DU 08/02/2023 ET 08/03/2023 DE 19H00 A 21H00

<u>LIEU</u>: « AU TERMINUS DES PRETENTIEUX » ET A « LA MAISON DES ASSOCIATIONS, PELVOUX »

Comité de Quartier EST LE VILLAGE Compte-rendu de réunion

PARTICIPANT-E-S:

BEYRAT Jean-Jacques, CABIROL Pauline, GASSO Yvan, LAHILLADE Corinne, NARCISO Fabrice, NICOLA Jean-Marc, PAULY-LIBRA Cécile, PERIES Laurent, TOUZELET Jean-Michel, VAISSIERE Stéphane, VITSE Michèle, WISSEMBERG Alexis.

EXCUSE-E-S:

BAHIDA-SUBILEAU Corinne, BARKIYOU Rayane, BERGÉ Frédéric, BLAKE Lauriane, BRUNHES Matthieu, BUONOMANO Dany, CLARK Andrea Jane, KHELIFA Malika, MIGNET Jean-François, MURAS Monique, RACINE Anne, SOLA Guillaume, SOUARE Vanessa, VAN WASSENHOVE Laurence.

Début de réunion : 19h00

Après avoir remercié les participantes et les participants pour leur présence à cette réunion de travail, Monsieur Philippe MIEGEVILLE, correspondant de quartier, au Pôle Participation citoyenne et Tiers lieux citoyens, introduit la réunion.

L'ordre du jour concerne plusieurs thématiques partagées :

- ✓ Retour sur le rendez-vous avec le bailleur Altéal, 14/02
- ✓ L'édition 2023 du Carnaval, 05/03,
- ✓ Retour sur la présentation du LAB'CULINAIRE, 07/03,
- ✓ Signature de la « Convention d'occupation de salle », année 2023,
- ✓ Questions diverses,
- ✓ Prochaines thématiques et prochaines dates.

RETOUR SUR LE RENDEZ-VOUS AVEC LE BAILLEUR ALTÉAL / Quartier du Seycheron

Mme Cécile PAULY LIBRA et M. Jean Michel TOUZELET, membres du Comité de quartier, étaient présents à ce rendez-vous sur site, ainsi que M. Yoann BUSCA, Directeur d'activité Proximité du bailleur Altéal.

Lors de cette rencontre, il a été abordée la question des dépôts sauvages d'encombrants et de déchets, aux abords du 8 allée de la Cerdagne et aux environs d'un local poubelle, Altéal, allée du Couserans.

Nous avons pu noter que ces zones choisies avaient été nettoyées par les services de Toulouse Métropole depuis peu de temps. Des panneaux explicatifs et des rubalises pouvaient empêcher de nouveaux dépôts. Seuls quelques matériaux étaient abandonnés contre un local poubelle, allée du Couserans.

Les membres présents ont pu rappeler l'importance :

- De la surveillance vidéo, dans l'axe de l'allée de Cerdagne ainsi que la présence d'un affichage annonçant la verbalisation possible en cas de non-respect du lieu,
- Des passages répétés de la Brigade Urbaine de l'Environnement.

Au niveau de ce quartier, une constatation est faite sur le ramassage des ordures et les fréquences. Depuis le passage à une seule collecte sélective par quinzaine, des zones restent souvent sales et les détritus s'amoncellent : Impasse de la Garonnette, rue de Provence, allée du Vercors, allée de la Garonnette ou chemin du Rieu.

Il est cependant noté qu'un rattrapage est fait lorsqu'on sollicite les services de Toulouse Métropole par téléphone (Voir l'Extension des Consignes de Tri sur Toulouse Métropole en pièce jointe).

Lors d'une prochaine visite sur site, les membres souhaitent inviter la BUE (Brigade Urbaine de l'Environnement) et les services de collecte de Toulouse Métropole.

Edition 2023 du CARNAVAL de COLOMIERS

Le dimanche 5 mars est programmé le prochain Carnaval de Colomiers. Cette année la thématique choisie souhaite mettre en avant la Biodiversité. Pour cette journée festive, il est proposé aux membres de chaque Comité de quartier de marier « les Ballades Urbaines » à la manifestation du Carnaval.

Un groupe piéton costumé pourrait partir de chaque territoire des Comités pour rejoindre par « les Chemins malins » le cortège du Carnaval, pour un départ depuis le Hall Comminges.

M. Jean Jacques BEYRAT, M. Stéphane VAISSIERE et M. Fabrice NARCISO ont participé à la réunion inter Comités de quartier préparant cette prochaine manifestation ville. Des parcours seront proposés aux personnes désireuses de rejoindre le Hall Comminges, départ du cortège.

Le Dress Code décidé est le vert, couleur en adéquation avec le thème proposé. Un chapeau sera mis à disposition de chaque membre présent, suite au questionnaire envoyé par M. Philippe COUPÉ, membre du Comité de quartier du Pigeonnier.

Le rendez-vous est fixé à 13h45, place de La Bascule ou à 13h30 à la Maison citoyenne du Seycheron.



Les dix membres présents ont sécurisé les abords du char des Maisons citoyennes, tout au long du défilé.

Cependant, au vu du faible nombre de représentants de chaque Comité de quartier (15 personnes environ), les membres d'EST LE VILLAGE se questionnent sur, la visibilité des Comités et leur participation lors de la prochaine édition du Carnaval.

Faut-il « insister » sur une présence physique et collective au sein du cortège ? Faut-il proposer un char ou un stand Comité de quartier au départ du défilé ? Autant de questions qui peuvent être débattues lors d'un prochain rendez-vous inter Comités de quartier.

PRÉSENTATION DU LAB'CULINAIRE

Le mardi 7 mars, à l'Agora du Perget, Mme Thihà SELLIER et M. Xavier MARTIN ont présenté le LABORATOIRE CULINAIRE lors d'une réunion inter Comités de quartier, à l'Agora du Perget.

« Le Lab'Culinaire est un service de la Mairie de Colomiers qui incarne une parfaire fusion entre cuisine et innovation.

Nous sommes engagés dans des valeurs fondamentales telles que la créativité, la durabilité et la qualité qui se reflètent dans chaque étape de notre processus de création de projet. Notre objectif n'est pas de faire de la prestation, mais de sensibiliser, former et partager une expérience gustative inédite avec les citoyens, les agents et les acteurs privés tout en préservant l'environnement.

3 axes de travail:

- Comprendre Eduquer Former Transmettre.
- Rechercher Prototyper Expérimenter.
- Défendre Valoriser Promouvoir.

Nous souhaitons pouvoir mettre en place des ateliers divers et variés avec différents acteurs, en s'adaptant à leurs besoins, à leurs attentes mais aussi travailler avec eux sur toutes les notions du Mieux et du bien Manger.

Pour cela, nous menons quotidiennement une enquête, grâce à un questionnaire sur les modes de consommation et d'approvisionnement des Columérines et des Columérins, pour permettre d'identifier et de cibler, au maximum, les différents besoins de la ville. »

SIGNATURE CONVENTION

Pour cette année 2023, une nouvelle convention d'occupation des salles va être éditée. Madame Corinne LAHILLADE et monsieur Fabrice NARCISO remplaceront madame Pauline CABIROL dans la gestion des clefs en partenariat avec l'équipe de la Maison citoyenne du SEYCHERON.

QUESTIONS DIVERSES

- Depuis sa rénovation, l'école élémentaire Lamartine est dotée d'un plateau sportif. Serait-il possible de mettre cet aménagement à la disposition des habitantes et des habitants de ce secteur?
 - La proposition sera étudiée par les services et soumise à l'appréciation des élu-e-s.
- Est-il possible de mettre en place et d'alimenter un agenda des manifestations et rendez-vous inter Comités de quartier ?
 - Cette demande sera intégrée aux préconisations du dernier Conseil de la Vie Locale.
- > Suite au dernier Point d'étape, les membres souhaitent connaître les réponses données concernant la demande de changement des bancs cassés et dégradés sur le bois du Seycheron.





Les bancs ont été remplacés, une corbeille rajoutée et des arbres plantés. Toute cette zone sera réhabilitée, par la suite, après la mise en place du puit d'aération de la ligne du métro.

- M. Fabrice NARCISO, membre du Comité, alerte sur les problèmes rencontrés lors de la collecte des déchets sur les différentes placettes qui composent le quartier du Sidobre :
 - De nombreuses voitures, mal stationnées, gênent ou empêchent, la tournée des camions de collecte,
 - o Les espaces verts souffrent de ces passages répétés,
 - Par l'intermédiaire d'un courrier, les services de Toulouse Métropole ont proposé, aux usagers, de concentrer leurs dépôts sur certaines zones définies. Les habitants du secteur ne sont pas favorables à cette solution et demandent à ce que des solutions alternatives soient étudiées.

Cette situation est suivie par les services de la collectivité et des aménagements sont à l'étude. Ces derniers seront soumis aux membres du Comité de quartier et aux riverains avant leur mise en œuvre.









Concernant la réhabilitation des fresques situées sous le souterrain « Les Trois Ponts », l'association Acapela, en partenariat avec le Comité de quartier EST LE VILLAGE, continue de progresser dans la mise en place de ce projet. Pour officialiser l'accompagnement des jeunes columérins, sur ce programme, un devis doit être demandé à AZEK, jeune créateur dans le domaine du Graph.



- Les membres du Comité de quartier proposent que la place des jeunes, au sein des Comités, soit débattue lors de prochaines réunions inter Comités de quartier. Ils souhaitent que ces échanges aboutissent à la mise en place de préconisations en parallèle des avancés du CVL.
- Les membres souhaitent travailler sur des propositions de lieux pouvant accueillir des composteurs collectifs. Il est mentionné le parc Duroch comme endroits susceptibles de recevoir ces bacs. Cette démarche est à travailler en grand groupe.

PROCHAINES THÉMATIQUES

Projets à travailler prochainement par les membres du Comité de guartier :

- ➤ En complément du moment convivial annuel, proposé, par le pole Participation citoyenne, au Centre de Loisirs du Cabirol, le vendredi 16 juin 2023, les membres souhaitent travailler sur des évènements inter comités de quartier :
 - Clôture de la matinée du WCUD,
 - Proposition de repas partagé au bar associatif « Au Terminus des Prétentieux », salle municipale animée par l'association, Le Cercle des Bistrotiers Humanistes.
- Olympiades sur plusieurs dates, lors de l'année olympique 2024.

PROCHAINES DATES DES RÉUNIONS EN GRAND GROUPE

- Mercredi 12 avril, 19h00, au bar associatif « Au Terminus des Prétentieux »,
- Mardi 9 mai, 19h00, à la Maison citoyenne du Seycheron,
- Mardi 6 juin, 19h00, au Restaurant « Les Oies Sauvages », temps de travail et repas.

FIN DE RÉUNION 21h00